

## WP-5-724 Demokratie in der offenen Gesellschaft

Antragsteller\*in: LAG Demokratie und Recht

Beschlussdatum: 08.11.2021

### Text

Von Zeile 724 bis 726 einfügen:

Einstellungszahlen in der Polizei werden wir aufrechterhalten und dabei die Vielfalt der Gesellschaft auch in der Polizei abbilden. Trotz der hohen Einstellungszahlen wollen wir eine hohe Qualifikation der Kommissaranwärter\*innen garantieren. Dazu müssen die Ausbildungsstätten (LAFP/HSPV) personell und sachlich weiter ausgebaut, die persönliche Betreuung während der Praktika gewährleistet und gleichzeitig die Qualitätsansprüche an die Kommissaranwärter\*innen gewahrt werden. Wir wollen für mehr Beamt\*innen im Bezirks- und Schwerpunktdienst sorgen, um die wichtige

### Begründung

Durch die seit 2015 ansteigenden Einstellungszahlen sind sowohl die HSPV als auch das LAFP personell und sachlich unter Druck. Beim LAFP laufen bereits 2-Schichten Systeme, die dennoch an ihre Grenzen kommen. Zudem können Ausbildungsinhalte nicht vollumfänglich vermittelt werden.

Bei den HSPV wurden vermehrt nebenamtlich Dozierende für den Kernunterricht auf Honorarbasis eingestellt. Aufgrund des Platzmangels wurden „Containerdörfer“ zu Hochschulen ernannt (Mühlheim an der Ruhr).

Statt einer 1:1 Betreuung während der Praktika kommen nunmehr auf eine\*n Polizeibeamt\*in mehrere Anwärter\*innen.

Zudem wurden die Anforderungen an die Anwärter\*innen abgesenkt: Sowohl bei der Benotung der HSPV, bei sogenannten „Sport- oder Schießabnahmen“ im LAFP, als auch bei der Einstellung im Rahmen des Bewerbungsprozesses.

Vor dem Hintergrund der umfangreichen Kompetenzen der Polizei, der Gewährleistung verhältnismäßiger Maßnahmen und der Verhinderung von Rassismus und Diskriminierung ist ein hohes Niveau der Ausbildung notwendig.